
議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ①若者が定着できるよう、早期の工業団地整備を望みます 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

 市内の分譲可能な工業団地は、黒川町の七ツ島工業団地に２区画（5.1ha）しか残

っていないため、平成 28年 9月、松浦町において伊万里東部（松浦地区）工業団地

（仮称）の整備に着手しています。平成 31年度末の分譲開始に向け、地権者や地元

のご協力をいただきながら、着実に事業を進めるとのことです。議会としても若者の

定住につながる企業誘致については、情報収集など積極的に協力していきます。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ②大川内山窯元市などの時、駐車場を無料にできませんか 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

 「春の窯元市」と「鍋島藩窯秋祭り」の折の交通整理費は、伊万里鍋島焼協同組合

が徴収されています。伝統産業会館の駐車場以外の土地は、同組合が借地をして運営

しているため、この交通整理費を借地料の一部に充てておられますが、観光振興の観

点から、多くの観光客の皆さんに喜ばれるよう、市から機会をとらえて伊万里鍋島焼

協同組合に伝えるとのことです。議会としても大川内山をはじめとした伊万里市の観

光戦略について、今後とも提案していきます。 

 

 

 

意見・提案・要望等 ③市道に対してもイノシシのメッシュ対策をしてほしい 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

農作物を守るためのメッシュ柵については国の交付金等を活用して、各集落や３戸

以上の農業者等で取り組まれており、農山漁村整備課で対応しています。 

市による市道へのメッシュ柵の設置につきましては、道路管理者に確認したとこ

ろ、対象が広範囲になるため財源の確保が困難との回答がありました。 

なお、個人等で市道敷内にメッシュ柵等のイノシシ対策をされる場合は、事前に道

路管理者との協議をお願いします。 

 

 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ④空き家の活用に補助金を 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

伊万里市では、４０歳未満の転入世帯に対し、空き家の購入及びリフォームに要す

る費用の一部に奨励金が交付される制度が平成２９年１月から始まっています。 

・マイホーム購入奨励金（空き家購入）：限度額３０万円 

・空き家リフォーム奨励金（住宅用リフォーム）：限度額３０万円 

・空き家リフォーム奨励金（起業用リフォーム）：限度額５０万円 

市のホームページ等で制度の周知が行われ、利用もされていますが、委員会として

も機会をとらえて制度のより一層の利用を呼び掛けていきたいと思います。 

 

 

意見・提案・要望等 ⑤長屋の空き家対策 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

長屋も他の住宅等と同じく所有者の責任において適正に管理していただく必要が

あります。ただし、長屋は１棟全てが１人の所有であったり、複数の所有者が存在し

たりするなど特殊性がありますので、状況に応じた対策が必要になります。 

長屋の全部が空き家となっている場合は、建築物全部を解体することも可能です

が、一部が空室の場合は、他の居住者に被害が及ばないように補修等を所有者が行う

必要があるため、一部を除却する場合は、隣接居住者との調整も必要になります。 

市としては法規に基づき所有者を確認し適正管理の指導を行っていきます。委員会

としても適正な指導が行われているか注視していきたいと思います。 

 

 

意見・提案・要望等 ⑥必要なら行政代執行などの対応のできる条例を 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

平成２７年２月に施行された「空家等対策の推進に関する特別措置法」において倒

壊等保安上の危険や生活環境に悪影響を及ぼすおそれがある空家等に対しては、市は

必要な手続を踏んだ上で行政代執行を行うことができる旨が規定されています。ま

た、伊万里市にも「伊万里市空家等の適正管理に関する条例」があり、生命・身体・

財産に被害を及ぼす恐れがある場合は、市は緊急安全措置として最小限度の被害回避

措置を行うことができるように規定されています。委員会としても市民が安全・安心

な生活ができるよう取り組んでいきます。 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 
⑦山代公民館から山代東小学校への通学道路が狭く車両通行

時危険である。早急な対策を要望する 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

山代東小学校・中学校線の当区間は、道路幅員が４ｍ未満の箇所も多く将来的には

通学路としての整備が必要だが、まずは短期的な安全対策として、どの様な方法が有

効か関係者の方々と話し合っていきたいとの回答がありました。児童・生徒が安全に

通学できる通学路の整備は行政の責務だと思いますので委員会としても予算や優先

順位を考慮した上で早期の整備を求めていきます。 

 

 

 

意見・提案・要望等 
⑧県道 321号から広域農道に繋がる交差点付近の側溝蓋がな

い 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

側溝の蓋が無くて車両や歩行者に対して危険な箇所については、必要に応じて側溝

蓋による安全対策が行われています。 

具体的な箇所がある場合は道路河川課にご相談下さい。側溝整備を含む道路整備に

ついては委員会でも議論していますので、今後も対応が必要な箇所については、市民

の安全を第一に考え対応していきたいと考えています。 

 

 

 

意見・提案・要望等 
⑨夢みさき公園のそばに第三セクターによるパークゴルフ場

建設を望む 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

市でもパークゴルフの愛好者がおられることは把握していますが、現時点ではパー

クゴルフ場整備の具体的な考えはないため、各地の運動広場等を活用していただきた

いとの回答がありました。委員会としてもパークゴルフ場の整備は困難であると考え

ています。 

 

 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 ⑩旧波多津小学校を水稲の育苗センターにしてほしい 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

伊万里市が事業主体となり農業を行う計画はないため、伊万里市管理の育苗施設に

することはできません。 

別の方法として、育苗を行う事業主に対して、土地を貸し付ける方法が考えられま

すが、現時点では当該用地は行政財産（教育財産）であるため、貸し付けることはで

きません。貸し付けできるようにするためには、旧校舎等を解体して更地にした後に

普通財産（市有財産）にする必要がありますが、その時期は未定です。また貸し付け

を行う場合も、公共用以外の目的の場合は、有償貸し付けになります。詳しくは教育

委員会教育施設課にお尋ねください。 

 

 

意見・提案・要望等 ⑪街路樹の整備が必要である 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

街路樹については車両や歩行者の通行の妨げにならないように維持管理が行われ

ています。 

平尾・脇田線での街路樹の根の隆起による歩道の不陸については、本年度、原因と

なっている街路樹の撤去や植栽ブロックなどの補修が行われ安全対策が図られます。

委員会としても街路樹の適正な管理を求めていきます。 

 

 

意見・提案・要望等 ⑫駅前広場に仕掛けが必要 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

駅前広場は平成２９年度に改修が行われ、新たにテントスペースが設けられるなど

ハード面での充実が図られました。 

本市の顔であり、公共交通の結節点でもある駅前広場が多くの市民をはじめ観光客

の憩いの場となるよう、今後はまちづくり団体等のイベント開催によるにぎわいづく

りを促進するなど市も一緒になってソフト面での仕掛けづくりに取り組むとの回答

があっています。 委員会としても駅前広場の活用は本市の観光振興に欠かせないと

考えていますので効果的な取り組みを求めていきます。 

 

 



議会報告会での主な意見・提案・要望等の回答書 

意見・提案・要望等 

⑬梅祭りの時にイベント出演の幼稚園児送迎車までが有料と

なっている。伊万里のネーミングを活かすため無料とする

提案をする 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

毎年２月に開催されている梅まつりにおいては、伊万里梅まつり実行委員会（会

長：JA 伊万里組合長、事務局：JA 伊万里）で協議のうえ、来賓やイベント・出店関

係者には無料の関係者駐車場が準備され、事前に駐車許可証の配布がされており、乗

り合わせで無料の関係者駐車場に駐車していただくように案内が行われています。 

今回のご意見については機会をとらえて実行委員会に伝えたいと思います。 

 

 

 

意見・提案・要望等 
⑭イベントや観光情報などワンストップで見ることができる

ホームページがあればよい 

回答委員会 産業建設委員会 

回 答 内 容 

観光協会のホームページが平成３０年度からフルリニューアルされました。 

今後は観光協会のホームページで市内のイベント情報や観光情報を網羅できるよ

うに充実が図られます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


